

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XI

Miércoles 16 de Junio de 1909

Núm. 2.944

Política al día

Los asuntos de Marruecos, es lo que a la política se refiere, son los que por el momento tienen fija la atención pública. El crédito de tres millones pedido por el Gobierno para compra de acémilas y otros gastos, ha sido el punto de partida para los rumores de que España inauguraba una política de aventuras en el Norte de África, rumores hinchados por los periódicos de oposición. Ha llegado a decirse que era cuestión de días, que las tropas españolas ocupasen los puntos estratégicos desde Tetuán hasta el Malaya declarando el protectorado sobre dichos territorios dentro de los que están enclavadas nuestras plazas de Ceuta y Melilla.

De lo que se ha dicho en estos días, deduzco que lo único verdad es que el Gobierno se decide a mantener las comunicaciones del interior con Ceuta y con Melilla y a este efecto y para garantizar el libre tránsito por los caminos, se destacarán algunas fuerzas de ambas plazas y se reforzarán las guarniciones. Con este procedimiento, claro es que será posible el trabajo en las minas enclavadas más allá de Melilla de las que son concesionarios súbditos españoles y franceses. Aparte lo fortuito, es de esperar que estas medidas, comprendidas dentro de lo estipulado en el acta de Algeciras desde el momento en que el Sultán no puede materialmente garantizar la libertad del tráfico con nuestras plazas, es de suponer que no originen mayores conflictos con los kabiles y a este efecto las autoridades tanto de Ceuta como de Melilla, están prestando servicios verdaderamente importantes.

Esto es lo que suponemos que haya por el momento, sin perjuicio del desarrollo que los sucesos puedan dar a estas medidas meramente de previsión y de gobierno y vida para nuestras posesiones del Norte de África.

Dice un periódico:

"Sigue siendo muy comentada la resolución del Pretendiente nombrando al señor Felid delegado para sustituir al señor Barrio y Mier.

Con este motivo es muy censurado don Carlos por muchos de sus adeptos, que dicen que mientras sus compañeros de nuestro hacer al ilustre enfermo objeto de todos los homenajes y se niegan a nombrarle sustituto en el decanato de la Facultad de Derecho, don Carlos le sustituye de consideradamente.

Los conspicuos del partido no atribuyen la designación del señor Felid a obra espontánea de don Carlos, que se encuentra portado hace tiempo con un fuerte ataque de apoplejía, que le impide hasta el hablar, sino a su esposa doña Berta, cuyo ánimo han conseguido ganar los señores Polo y Peyrolón, Olazábal y hasta el propio señor Felid.

Hoy se ha hablado de volver a reunir a las minorías para significar de modo ostensible su disgusto por el nombramiento.

También se ha dicho que el señor Felid se excusará de desempeñar el cargo fundándose en motivos de salud, que le impiden mantener una activa correspondencia.

LA GACETA

Como en el servicio telegráfico de ayer no recibimos el acostumbrado extracto de La Gaceta, a continuación reproducimos el sumario de ayer de dicho diario oficial.

Presidencia.—Real orden nombrando a los señores que se expresan presidente y vocales, para juzgar las opo-

siciones a las plazas de inspectores de Higiene pecuaria y de Sanidad veterinaria.

Gobernación.—Real decreto aprobatorio del reglamento por que en lo sucesivo han de regirse las casas de préstamos.

Real orden confirmando la providencia del gobernador civil de Guipúzcoa declarando válidas las elecciones verificadas en Tolosa para la constitución de la Junta local de Reformas Sociales.

Otra confirmando la providencia del gobernador civil de Lérida declarando la nulidad de las elecciones verificadas en Alfarrás para la renovación de la Junta local de Reformas Sociales.

Otra disponiendo que se anule la elección de señores vocales patronos propietarios y señores suplentes de la Junta local de Reformas Sociales de Cádiz, y que se convoque a nuevas elecciones.

Otra disponiendo no ha lugar a conceder la autorización solicitada por el alcalde de Albalá (Cáceres) para celebrar un mercado dominal de ganado.

Otra declarando la validez de las elecciones verificadas en Sueca (Valencia) para la renovación de los vocales patronos de la Junta local de Reformas Sociales.

Hacienda.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario de pesetas 3.281.408,88, destinado a reforzar los cuerpos que guardan la plaza de Melilla.

Verbo

Un hombre y un perro

A un hombre costemplo enfrente y a un perro tengo a mi lado; el uno morde mi vida y el otro lame mi mano.

Aquí para calumniarme, irá detrás de mis pasos; éste, para protegerme, delante irá olfateando.

El uno, en coche a mi estierro, en póis irá de mi carro; el otro, más cerca y triste, mi cuerpo irá acompañando.

Aquí en el cementerio dirá: "Ya enterróse ¡vamos!, Este no dirá allí nada; ¡Se queda a solazado!

G. Belmonte Müller.

La Corte en La Granja

San Ildefonso 15.—Maura salió a las seis de la mañana, y estuvo hasta las diez plantando en los alrededores de Balsain.

El Rey, con el marqués de Viara y el duque de Santo Mauro, estuvo ensayándose en el juego de polo durante algunos minutos en la pradera del Hospital.

En el rápido ha llegado el señor Merry del Val.

Almorzó en Palacio, y celebró después una detenida conferencia con el Rey y el señor Maura.

Después de almorzar, el Rey salió a pasear en automóvil con la Reina y los Infantes.

En otro automóvil salieron también de paso el señor Maura y el señor Rovira.

El señor Merry del Val ha rehoído el encuentro con los periodistas durante todo el día.

Sin embargo, esta tarde se ha podido verle y hablarle en los jardines.

De un modo cortés, pero terminante, se ha negado a hacer declaración alguna, diciendo que solo al señor Maura correspondía manifestar lo que padecía ser sabido de Marruecos.

Y que él no podía anticipar la noticia de la fecha en que saldría para España la Embajada marroquí.

Han almorzado también en Palacio

los duques de Lécera y de San Pedro de Galatón.

La reina Victoria, después de haber dado un pequeño paseo, sintió los primeros dolores precursores del alumbramiento.

En palacio se halla todo preparado esperando el parto.

El doctor Gutiérrez reconoció a la reina, viendo que el parto se presenta muy bien.

El rey y los palatinos esperan en una sala inmediata que sobrevenga el alumbramiento.

Se ha avisado a Madrid el estado de la reina.

Madrid.—La reina doña Cristina y los infantes, que estaban en la fiesta del palacio de los duques de Montellano, al enterarse del estado de la reina Victoria regresaron a palacio.

La reina Cristina ordenó que preparasen un automóvil, marchando a La Granja en compañía del infante don Carlos, del marqués de Aguilar de Campó, de la duquesa de la Conquista y del marqués de la Torrecoilla.

A las siete y cuarto telefonaron de La Granja que a la reina le aumentaba en intensidad los dolores, creyéndose que el alumbramiento será rápido y feliz.

Se han circularo avisos a los ministros y demás funcionarios palatinos.

Reglamento de las casas de préstamos

En la Gaceta de ayer aparece un nuevo reglamento por el que han de regirse en lo sucesivo las casas de préstamos.

Las modificaciones más esenciales que consigna el reglamento definitivo, con relación al provisional son:

Primero. Fijar el máximo del interés en 12 por 100 anual de la cantidad efectiva prestada, entendiéndose que los intereses se computarán por meses, contando como mes completo la fracción, y que cuando la operación se liquide antes del plazo fijado en el contrato no podrán exceder los intereses de lo que correspondiera a los meses vencidos desde que se formalizó la operación hasta el día del pago, quedando prohibido estipular ni exigir intereses que excedan del tiempo real de la duración de las operaciones, ni en otra forma que la mencionada. El tipo del 12 por 100 anual del interés de los préstamos regirá durante un año, transcurrido el cual el Gobierno podrá modificarlo, previo informe de las Cámaras de Comercio y otras Corporaciones o Sociedades oficiales que estime oportuno o r.

Segundo. Sólo se declara obligatoria la presentación y reseña de la cédula personal en las operaciones cuyo importe exceda de 5 pesetas.

Existen todos los demás preceptos del reglamento provisional, extendiéndose la prohibición de que sean reemplazadas las prendas por los establecimientos hasta en los Montes de Piedad, para que no quepa duda de que es absoluta la prohibición de reemplazar, como único medio de que puedan reconocerse e inspeccionarse en todo momento los efectos empeñados, y obligándose a los establecimientos a consultar el libro que debe llevar de operaciones e individuos sospechosos antes de contratar una operación, debiendo suspenderla, avisando a las autoridades, y detener al sospechoso, ó impedir que desaparezca.

Enciclopedia de cultura general

Acaba de publicarse por don Juan Télez y López

Este libro, de corte nuevo y originalísimo, no es un diccionario enciclopédico más. Su autor se ha propuesto, y creemos que lo ha conseguido, exponer en forma lo más clara posible, y sistemáticamente ordenadas, las nociones que de todas las ciencias y artes debe

poseer una persona culta. Todo el mundo habla y escribe de la necesidad absoluta y urgente de difundir en España la "Cultura General," pero nadie se ha preocupado de exponer claramente en qué consiste esta cultura y de qué nociones debe componerse. Tal es el objeto de esta "Enciclopedia."

Divídese la obra en dos partes. La primera, titulada "La cultura en España," comprende los siguientes artículos, cuya importancia no creemos necesario encarecer:

I.—El problema nacional.—Inventario de la cultura de un español tipo.—Consecuencias.—Dificultades para una solución.—Lo que puede hacerse.—La cultura en el hombre y en la mujer.

II.—Plan sistemático de un curso de cultura general.—La teoría.—Mi sistema evolutivo de la cultura.—La práctica.—La escuela modelo.—Desarrollo del plan en las capitales de provincia y en los pueblos.

La segunda parte, titulada "Elementos de Cultura general," es la principal del libro y contiene:

1.410 artículos enciclopédicos, con la etimología, nociones fundamentales y bibliografía de todas las ciencias, artes y secciones en que se dividen.

40 extensísimos capítulos de Agricultura, Algebra, Antropología, Aritmética, Arquitectura, Astronomía, Bacteriología, Biología, Botánica, Bromatología, Cosmología, Criminología, Demografía, Derecho, Economía, Embriología, Etnología, Filosofía, Física, Fisiología, Geografía, Geología, Geometría, Gramática, Higiene, Histología, Historia, Lingüística, Literatura, Música, Otorrinolaringología, Patología, Pedagogía, Pintura, Poesía, Química, Retórica, Sociología, Terapéutica y Zoología.

2.800 libros citados, con indicación del autor, título de la obra, edición, etc., y

Un índice alfabético de 20.000 artículos que dan a la Enciclopedia el valor y la utilidad de un diccionario.

La obra en conjunto consta de unas 1.400 páginas en 4.º mayor, está editada con gran lujo, en buen papel vergé y esmeradísima impresión.

Precio de la obra.—En rústica 30 pesetas; encuadernada en un tomo, 33 y en dos tomos, 35.

Sistemas penitenciarios

Sistemas americanos

I

Aquí llamamos a los que nacieron a consecuencia de la reforma penitenciaria en América, recibiendo nombre distinto según el modo de aplicación en los Estados de Pensilvania y Nueva York, denominándose al primero de aislamiento absoluto, (filadélfico) y al segundo mixto (suburbano).

a) Sistema Filadélfico.—Recibe este nombre aquel que somete al penado a un aislamiento absoluto, hasta el extremo, de recibir la enseñanza y trabajar en la celda; y, si alguna vez en común, asisten a los actos del culto ó a las conferencias, es tomando toda clase de precauciones, con una conveniente vigilancia.

La ventaja más grande que le encontramos y salta a la vista, es que no comunicándose con los demás, no hay el temor de que se pervierta, ni pueda, por consiguiente, sostener conversaciones, sobre sus instintos criminales. Por razón de que se emplean castigos, y el número de empleados es muy corto.

Sus partidarios señalan como ventajas de capital importancia, que el reo, estando aislado por completo, en la soledad de su celda, no tiene más remedio que oír la voz de la conciencia, que constantemente como juez severo estará acusándole de sus malas acciones, vendrá el arrepentimiento y como consecuencia la enmienda, pero ya demostraremos es ilusoria esta ventaja.

Comencemos por desechar este sistema, como empezó a practicarse, pues consistía en el aislamiento absoluto,

privando así al hombre de lo que le es indispensable para la vida, la comunicación con sus semejantes, llegando, no sólo a embutecerse, sino a perder la razón, pues sometido constantemente a un propio pensamiento en la vida de relación, indudablemente le conduciría al extravío. Pero, tal como hoy se practica, aún cuando lo que se trata de evitar es la comunicación con los demás reclusos, y solo es permitida con los maestros y empleados, no deja de ofrecer serias dificultades que pasamos a reseñar.

El dolor del reclamo, cuando es excesivo, jamás puede corregirse; para ello es preciso que sienta el torcedor de la conciencia, pero no al extremo de la abruma, pues es el momento que esto ocurre, solo tendrá la actividad para pensar en su actual desgracia; cuando le rodee le será indiferente, y viéndose domado, abatido, tiranizado, sus facultades se paralizarán y, lo que es peor, parará en la idiotez ó en la locura.

Esto que nosotros pintamos con unos caracteres tan llenos de pavor, se ha visto atenuado por algunos, que sostienen están bien compensados esos casos de demencia, con las ventajas que ofrece la comunicación positiva de los reclusos; pero podemos contestar que el aislamiento, por pequeño que sea, por ínfimo que se suponga de casos de demencia, supone un dolor grande, inmenso, sin perder la razón por los demás, pues se resiste mucho antes de volverse loco. Estos casos son prueba irrefutable de adormecimiento de dolor, entre los que conservan la integridad de sus facultades, y este dolor lo más que produce es el escarmiento, nunca la regeneración, y, por si esto no fuera bastante, téngase en cuenta las tribulaciones, de ese alma atormentada y fácilmente comprenderemos, se falta a los más elementales principios de humanidad, torturándole hasta el extremo de hacerle perder su razón.

La debilidad psíquica del reclamo, es otro de los inconvenientes, pues, los que crean que encerrado en su celda, sin más ayuda que el torcedor de su conciencia, se modificará, es porque esos espíritus elevados, de acrisolada virtud, de honra sin mancha, suponen lo que ocurrirá al reo, por lo que a ellos pasa y no deja de ser un error grandísimo. El delincuente, por lo general, es inculto, su conciencia es encanada adormecida, estacionaria ante el hábito de obrar torcidamente; por lo común siente que se descubre su delito, no por el mal realizado, que sus casado lo conoce no siente el dolor del arrepentimiento, únicamente teme al castigo y, por eso, hay necesidad imperiosa de fortalecer su conciencia, proporcionándole medios de comunicación con sus semejantes, enseñarle a sentir y comprender el bien, pues del libro o poca utilidad puede sacar el penado, necesita quien se lo explique, que de otro modo ningún fruto sacaría, pues con harta frecuencia ocurre en el mundo que obras de extraordinario mérito van a la luz pública y sin embargo, muy pocos son los que practican esos consejos que ellos mismos encuentran y preconizan. Y si esto ocurre en la Sociedad "¿qué no será en la prisión donde ni las conciencias son puras ni las inteligencias claras, ni las pasiones silenciosas, para que pueda escucharse bien la voz del libro, como muy oportunamente hace notar don Concepción Arenal, (1)

Carlos Salas Luque.

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

SAN SEBASTIAN

DE LOS BALLESTEROS

Trigo, faenza, a 43 reales; habas, a 30; aceite, a 51 la arroba; carne de bodega, a 4 reales libra, y la de tocino, a 8.

Los jornales de siega se están pagando de 15 a 16 reales.

(1) D. Concepción Arenal.—Obras citadas.

Crónica semanal

Durante la presente semana predominaron intensas bajas temperaturas, alternando con fuertes pedriscos, han causado daños y trastornos bien notorios; gracias, por otra parte, á que las lluvias han dulcificado el temporal, variando algo aquellas manifestaciones improprias de la estación que empieza. El mercado se ha manifestado más animado; los negocios, más activos; el tráfico, más importante; la situación, más firme, y las noticias todas engendran más confianza.

Aceites.—El frío que reinara en los pasados días produjo cierta impresión de alarma, que ha desaparecido al saberse que el arbolado continúa ofreciendo favorable aspecto que en todas las regiones olivícolas. Los mercados de Málaga y Sevilla notician baja bien señalada. La plaza continúa peregrina, flojas las transacciones; los vendedores, deseando realizar, y los compradores, esperando siempre, adquieren únicamente lo necesario para atender las más premiantes necesidades.

Cereales.—Es de notar que la tendencia floja viene de todas partes, motivado, quizá, el principio de la siega en el trigo, cuando todos los demás se operan con notable descenso.

Trigo.—La hermosa perspectiva que actualmente ofrece el estado de los campos, los cálculos hechos para afirmar la esperanza de una próxima regular cosecha, y la confianza de poder comprar después en mejores condiciones que hoy, han dado lugar á que se inicie un pequeño movimiento á favor de la baja, que pudiera traducirse en descenso parcial y, tal vez, momentáneo.

Harinas.—Siguiendo la marcha del trigo, se ha manifestado con síntomas pronunciados de baja, aunque los precios se hayan mantenido cotizando como sigue:

La Universal, Sola, a 48; Corona M, a 42; Corona O, a 41, y F O, a 39 pesetas 100 kilogramos.

La Campanilla.—Antigua, a 44; Novata, a 43, y 1.ª O, a 42. Las segundas, de 34 á 37 pesetas 100 kilogramos.

La e piga.—Madrileña, a 43; Tejada, a 42 50; Molienda, a 41; Victoria, a 36, y P, a 34.

Maiz.—Sin variación sigue este grano, y con menos cosa no que el acostumbrado en la misma época.

Arroces.—Nada nuevo ofrece el artículo, que se trabaja con alguna pesadez; y aunque se sabe que las existencias van reducidas, como el consumo es corto, los precios no se asuman.

Garbanzos.—Aunque los primeros atribos de México se han realizado con alza, conviene saber que no se ha mantenido firme, obedeciendo, sin duda, á la situación y tendencia que gobiernan el tráfico y confirmando la creencia general de los negociantes. Las existencias en muchas partes, y las noticias que se tienen del hecho en aspecto que ofrecen los campos, influyen para que los mercados se mantengan desconfiados y retraídos los compradores.

Judías.—Siguen operándose regularmente esta legumbre, y sigue la buena tendencia dando caracteres á la situación del mercado.

Vinos.—Animado el mercado, vivas las transacciones y activa la demanda, pudiera originar movimiento favorable si las ofertas y deseos de vender no rebasaran aquellos límites que las necesidades del consumo señalan como natural.

Carnes saladas.—Pocas operaciones y poco tráfico este régimen, cuya marcha no ha variado. Se dan precios que no responden á la situación general; la demanda es casi nula y grande el deseo de bajar.

Pienso.—Sin alteración alguna siguen cotizando esta fábrica, que venden: De 20 á 21 pesetas la Hoja; 18 á 20 el a va lillo, y á 16 50 pesetas los 100 kilos, sin ensayo de orina.

Patatas.—Se ha producido más baja, consecue cia lógica de las llegadas importantes de las nuevas y de la abundancia de las viejas, cuyo consumo disminuye de manera notable.

Maderas.—Cotizan sin variación las diferentes clases de que disponemos, aumentadas con nuevas partidas que dan más variedad al surtido. Sus precios, muy ventajosos, y limpias las clases.

Bacalao.—Las clases nuevas de Noruega, influyendo en el consumo, han dado nuevo carácter al mercado, manifestándose activo. Siguen las demás cotizándose con la desanimación y tras-

torno indicados. Los deseos de trabajar con regularidad son bien manifiestos.

Alcoholes.—Poco favorable hay que anotar respecto de este producto. La situación sigue siendo difícil para el productor, que no haya ni ocasión ni medios de realizar su negocio en términos que le den la más insignificante ventaja.

Alhóndiga de Madrid.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de carnes y fabricantes de Pan

Precios al público

Desde el 24 hasta nueva cotización Solomillos limpios con hueso, á 3'25 pesetas kilo.

Carne de vaca con hueso, 1'60; idem masas sin hueso á 2'32; idem faldas sin hueso, 1'46.

Ternera con hueso, á 1'76. idem masas sin hueso, 2'76; chuletas de ternera, á 2'25.

Borrugo, á 1'42.
Macho 1'28.

Tocino para fuera

Tocino ajeo á 21'50 pesetas arroba ó sea á 1'87 kilo.

Tocino salado á 16 idem, idem, ó sea á 1'40 kilo.

Boletín Oficial

Sanatario del número 15 de Junio.

Aisladores.—Autorizando al ministro para adquirir seis mil aisladores de celuloide.

Presos y cárceles.—Real orden sobre patronato de reclusos; otra suprimiendo las cárceles correccionales de Almedralejo, Don Benito, Llerena, Linzas y Ubeda.

De Instrucción Pública.—Real orden nombrando vocal de la Junta de Instrucción pública de Madrid á don Ignacio María Casolaín y Ojeda, admitiendo la renuncia de don Leonardo Torres Quevedo, de que hemos dado noticia; nombrando profesor numerario de gimnasia de Logo á don Alfredo Sampedro que lo era de Canarias.

Acuerdos.—Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de Motero en Marzo último.

Caminos vecinales.—Proyecto de plan.

Distribución de fondos.—La hecha por el Ayuntamiento de C. b. para las obligaciones del presente mes.

Al público.—Está expuesto al público el padrón de prestación personal del Carpio.

Quintos.—Edicto del Ayuntamiento de Obejo para incoar expediente de instancia en ignorado paradero de los parientes de mozos que hagan alegaciones.

Juzgados.—El de Montoro ordena la busca y captura de dos sujetos por robo y el de Hinojosa cita á Fernando Fernández Reyes.

A los propietarios.—Se invita á los propietarios de fincas de Hornachuelos para que presenten propuestas para alquilar una casa con destino á cuartel de la guardia civil.

Crónica Provincial

De S. Sebastián de los Ballesteros

Agricultura

En esta se está en plena recolección, las habas se han recolectado muy buenas, dando un resultado admirable, pues de feugo de tierra sembrada de dicha semilla, están dando treinta fanegas; los trigos, cebadas y avenas y lo mismo la escanda, superiores. Los olivos que se presentaron con mucho fruto, han desmejorado bastante, por lo que en vez de una cosecha abundante que se aguardaba, tendremos poco más de media.

Corresponsal.

15 Junio 1909.

De otros pueblos

Reclutamiento

Ha sido despedido en Pueblo Nuevo Manuel Hidalgo Caravaca, que estaba reclamado por el juzgado de instrucción de esta capital, por hurto de un reloj de plata.

Lebos

Se han aparecido manadas de lobos en términos de Obejo.

Los vecinos han organizado batidas.

En una matanza un lobo y en otra los hermanos Benito y Pedro Padrija, mataron una loba y se apoderaron de cinco lobeznos.

Camisas vecinales

La junta provincial de camisas vecinales, ha presentado el siguiente proyecto de plan.

Partido judicial de Baena, los siguientes: de Baena á Nueva Carteya, el Estado ha explayado el total del camino y ha terminado por completo 3 839 kilómetros; la longitud de este camino es 10 807

De Luque á Fuente Tójar, longitud, 31 kilómetros.

De Luque á Priego, 30.

De Luque á Doña Mencía, 20.

De Luque á Alcaudete, 40.

De Luque á Valenzuela, 40

De Baena á Cañete de las Torres, 24.

De Baena á la aldea de San Pedro dos kilómetros.

De Baena á Zahereros ochoc, y de la carretera de Baena á Porcuna y Albadra cuatro.

Partido judicial de Montilla De Montilla á Nueva Carteya, 17 879

De Montilla á Montalbán, 9.692 y de Montilla á El Carpio, 45.

Pastoreo

Ha sido denunciado el dueño de tres caballos menores por tenerlos pastando sin autorización en un sembrado del término de Fuente Palmera.

Robo de caballerías

Del cortijo denominado Tejado Nuevo, término de Cañete del Rio, han sido robada una caballería mayor, ignorándose quienes sean los autores del robo.

Crónica Local

Municipal

Mañana á las diez y media celebrará el Ayuntamiento sesión extraordinaria para dar posesión al nuevo alcalde don Rafael Jiménez Amigo, que acaba de ser nombrado de Real orden por dimisión de don Antonio Pineda de las Infantas, según ayer dijimos en la sesión telegráfica.

Procaución

Dispuesto por la Autoridad militar de esta plaza, que desde el día de mañana y en los sucesivos de cinco á nueve de la mañana, practiquen ejercicios de tiro al blanco las fuerzas del regimiento lanceros de Sagunto, se anuncia para conocimiento de las personas que tengan necesidad de transitar por las inmediaciones del molino de Casillas, que es el sitio destinado para la práctica de dichas operaciones, á fin de evitar accidentes desagradables.

Convocatoria

El tribunal de oposiciones al cuerpo de aspirantes al notariado convoca á los setenta y cinco opositores aprobados que están comprendidos entre los números 1 y 232, ambos inclusive, del sorteo que se celebró antes de empezar las referidas oposiciones, para que se presenten á practicar el segundo ejercicio en el paraninfo de la Universidad Central, el día 19 del actual, á las ocho en punto.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera, y en juicio oral y público, se verá dos causas: una inatrida en el juzgado de Córdoba, por estafa, contra Juan López Perales, á quien deferirá el señor Gutiérrez Ravé y representará el señor Usaco, y otra del juzgado de Rute, por lesiones, contra Juan J. Caballero Ramírez, que se á defendido por el señor Obregón (D. J.) y representado por el señor García Vero.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá la causa seguida en el juzgado de Fuente Obejuna, por incendio, contra Antonio Rincón Haka. Los señores García Pérez-Rico y García González tienen á su cargo, respectivamente, la defensa y representación del procesado.

Veredicto

En la sección segunda de esta Au-

Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

PETRÓLEO GAL

Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito
Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie
No puede inflamarse

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—Córdoba

Única casa en Córdoba que vende camas metálicas á verdaderos precios de fábrica.
Único depósito de las celeberrimas

Máquinas para coser y border Wertheim, Wheeler y Wilsons

La Rotativa Wilson, Bobinas Central Wertheim y la de Lansade-Oscilante, son las mas perfectas para toda clase de bordados.

diciencia y con intervención del jurado, se ha visto hoy la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna por asesinato contra Enrique Dominguez Ocaña. El jurado ha dictado veredicto de culpabilidad esta tarde, y el tribunal de derecho ha apreciado el homicidio, por lo que se condena á Enrique Dominguez á 14 años, 8 meses y un día de reclusión.

Carlistas

Azoche pararon para Madrid el senador carlista señor Bonmati y el diputado á Cortes señor Joyent, que han estado en Sevilla algunas horas y que por lo visto han desistido de realizar actos de propaganda en Sevilla y Córdoba como se proponían.

Monte de Piedad

El lunes próximo 21 del corriente, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las Sociedades segunda y tercera durante el mes de Octubre último, y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Sobre el descanso

El jefe de la estación de Cercadilla ha dirigido un oficio al gobernador quejándose de que una pareja del cuerpo de vigilancia cerró el domingo la cantina, cuando estando que por ser ésta para el servicio de viajeros debe permanecer abierta.

Suplente

Ayer tomó posesión del cargo de magistrado suplente de la Audiencia don Rodrigo Buxarón.

Debut

En el Salón Modernista debutaron anoche las hermanas *Silbanys*.

El trabajo que ejecutaron fué del agrado del público que aplaudió á las nuevas artistas con gran entusiasmo.

Cohetes

Anteanoche hicieron explosión varios cohetes en el taller de pirotecnia de la calle de Alfaro, sin que ocurriera otra cosa que el susto de los vecinos inmediatos.

Denuncias

Lo ha sido por la guardia municipal un sujeto por tener un carro de transporte sin licencia, y varios individuos que anoche promovían escándalo en la calle de Siete Revueltas.

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 32 20 grados; á la sombra, 27 00 y la mínima, 13 60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 758 70 y la temperatura á la sombra, 24 00.

F. GUIJO DENTISTA
GONDOMAR NUM. 5

Pretensión

Los auxiliares de los Registros de la propiedad están organizándose para solicitar de los poderes públicos se les considere funcionarios del Estado, pagados por éste, con el mismo dinero que invierten hoy en tal atención los registradores.

La Asociación de Caridad
A las once y media se ha reunido hoy en el despacho de la Alcaldía el Consejo Administrativo de la Asociación Córdoba de Caridad para ocuparse de los asuntos pendientes. La reunión duró media hora.

Ferradas

Ayer fué curado un niño en la Casa de Socorro que fué mordido por el perro propio de un vecino de la plaza de la Almagra.

Descarriló

Anteayer, en la boca del túnel número 1 de la línea de Belmez descarriló el juego delantero de la máquina titular número 224 del tren 215, sin consecuencias desagradables por fortuna.

Título

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido real carta de sucesión en el marquesado de la Vega de Armijo y en el condado de la Bobadilla, á favor de don Carlos Aguilár y Martínez de Iraola, por fallecimiento de su tío don Antonio Aguilár y Correa.

Ratón

El guardia número 25 ha detenido á un individuo que robó un queso en un almacén de comestibles de la calle de Almoera.

Nuevos billetes del Banco

La Casa de la Moneda está fabricando actualmente nuevas emisiones de billetes del Banco.

Una de las emisiones es de cien pesetas, siendo la composición de don Bartolomé Maña.

En el anverso aparece el retrato de los Reyes Católicos y al reverso una alegoría de la Agricultura.

Otra emisión, de veinticinco pesetas, muestra en el anverso el busto del poeta Quintana y una alegoría de la Sabiduría, la Poesía y la Tragedia, y al reverso una alegoría de la Industria, cuyo boceto es original del señor Vaquer.

Ultimamente el Consejo del Banco ha aprobado un modelo de billetes de mil pesetas, cuyo boceto lo ejecutó el señor Villegas en 1902 y que ha sido modificado por el señor Vaquer.

En el anverso aparece una figura que representa á Atlas con el mundo á sus pies, y en el reverso una matrona que simboliza la Justicia con un León á sus pies; también aparecen unas columnas con alegorías del Comercio y la Industria, que son preciosas obras de arte.

Parablen

Se lo enviamos muy cumplido al joven escritor don Alejandro Urratia que acaba de aprobar en la Universidad de Valladolid varias asignaturas de la facultad de derecho con honrosas calificaciones.

La Octava

Mañana á las cinco de la tarde saldrá de la Catedral la procesión de la Octava, la cual recorrerá las calles de Cardenal Herrero, Magistral González Francés, Cardenal González y Torrijos á entrar nuevamente por la puerta del Perdón.

Contra los accidentes del trabajo

A los Patronos se recomienda "La Vasco Navarra" la Sociedad de Seguros — "La Estrella" emite Pólizas muy liberales a satisfacción de los interesados.

Seguros vida é incendios

Seguros de quintas y dotales para niños y niñas

Se efectúan en el "BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CREDITO", desde edad de un año á primas fraccionadas. Pedir detalles.

Subdirector de las tres Compañías
D. Antonio Conrotte. Oficinas: Alfaro 28 y 30. Córdoba

Sin respote

Varios sujetos se mofaron anoche en el Realejo de una anciana ó insultaron al guardia número 5 que trató de detenerlos burlándose al emprender la fuga, de cuyo hecho ha pasado á la alcaldía el correspondiente parte.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba.

Jubileo circular

Mañana, en la Santa Iglesia Catedral, cocelebrado por el Excmo. Cabildo.

—San Pablo.—En esta Real iglesia y al toque de oraciones tendrá lugar todas las noches el ejercicio del mes consagrado al Divino Corazón de Jesús, terminándose tan piadoso culto con cánticos al Sagrado Corazón.

—El centro del apostolado de la oración establecido en la iglesia de Santa Ana celebrará solemnemente en honor del Sagrado Corazón de Jesús en la mañana de los días 18, 19 y 20 del corriente.

A las 9 y 11/2 de la mañana habrá misa solemne estando los sermones á cargo de los señores:

Día 1.º Don José Molins, rector de la parroquia de la Trinidad.

Día 2.º Don Francisco Bejarano, profesor del Seminario.

Día 3 y último del triduo, el M. I. Sr. Don Marcel López Criado, Canónigo Lectoral de esta S. I. C.

—Solemne triduo que en los días 21, 22 y 23 del presente mes, se celebrará en honor de Nra. Sra. del Perpetuo Socorro, en la Parroquia del Salvador. Comenzará por el santo rosario, seguidamente el rezo que corresponde y plática que dirá el señor Rector de la misma.

El día 20 festividad de Nra. Madre del Perpetuo Socorro se tendrá la misa de Comunión á las siete y media y á las diez misa solemne.

Se suplica la asistencia á los archicofrades.

Gran Café de "Colón,"

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado.—Almendra.—Limon.—Biscuit glacé.—Merengues helados. Servicio á domicilio: Teléfono n.º 96

FORNOS

Jesús María, 2 y Siete Bineones, 1.

Para mañana.—Biftek á lo Forno. No olviden los acreditados cubiertos de San Juan á 2 pesetas.

Planes de leche.—Surtido en pescados recibidos con hielo.

Casa de Gama

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Chuletas de borrego á la Jaciñera.

Plátanos á 1'50 docena.

Se vende vino Rioja, Claret, á 70 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

La Abundancia

Tocinería, carnicería, comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones y toda clase de embutidos.

Judaría n.º 24.—Frente á la Catedral

Julian Ruiz Martin

Médico

De la Facultad de Medicina de Madrid.

Horas de consulta de 12 á 2.—Gratis á los pobres.

Calle José Rey, 5

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Retiro

Madrid 16 (seis tarde)

«El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una disposición concediendo el retiro para Córdoba al teniente coronel de caballería don Enrique Lora de los Reyes.

Nuevo Sultán

Tanger.—No hay ninguna confirmación oficial de que las Kábilas de Lemmur y Zaire hayan proclamado Sultán á El Kebir.

Los curas y la bicicleta

Roma.—El Papa ha dado un orden prohibiendo á los sacerdotes montar en bicicleta bajo pena de suspensión á divinis.

El frío

Roma.—En el Norte de Italia está nevando.

Este fenómeno contrario á la temporada actual ha hecho que se pierdan muchas cosechas.

El tifus

Berlin.—Cerca de Breslau se ha registrado un centenar de casos de tifus.

Varios atacados han muerto á las pocas horas.

Se atribuye la epidemia á la abundancia de gérmenes patógenos en las aguas.

Lo de Marruecos

En el Ministerio de la Guerra califican de exagerados los rumores sobre refuerzos de las guarniciones de nuestras plazas de Africa.

De estos refuerzos, un periódico ha llegado á decir que se pensaban enviar veinte mil hombres.

Asimismo desmienten terminantemente el rumor de que el general Weyler se piense nombrar para que mande las fuerzas del Norte de Africa como general en jefe.

De Marina

El general Ferrándiz irá uno de estos días á la Granja para poner á la firma del Rey varios decretos concediendo ascensos reglamentarios.

Quizá alguno motivado por la nueva ley de plantillas.

Convocatoria

El ministro de Marina estudia la convocatoria á oposiciones para cubrir cuarenta plazas de maquinistas de la Armada.

A los aspirantes se dará un plazo de ocho á doce meses para que en él puedan prepararse.

A los aspirantes se exigirán conocimientos teórico prácticos.

Ferrándiz dice que es una carrera de mucho porvenir.

Crucero

La flotilla de torpederos ingleses hará un viaje por la costa de Marruecos y después visitará varios puertos españoles del Mediterráneo.

La escritura

Por fin se ha terminado la escritura de adjudicación á la casa Wickrs, de la construcción de la escuadra.

La escritura se ha leído ante las personas obligadas á firmarla.

La lectura ha durado la triole de cuatro horas.

Es voluminosa y contiene todos los documentos del expediente, planos etc.

Esta mañana quedó firmada.

De Marruecos

Melilla.—Se han ultimado los trabajos para establecer el servicio de Correos entre Melilla y Tazza.

Se establece en Melilla una oficina de interpretación para traducir al castellano los sobres procedentes de Tazza.

En esta población se crea una cartería para cuyo desempeño se ha propuesto á Hezzus-el-Miren.

El servicio se hará por postones, creándose ahora dos plazas.

Cordialidad?

Londres.—El Kaiser recibió afectuosamente en Potsdam á un número de sacerdotes eminentes y seglares de todas las iglesias de Inglaterra desde la Católica hasta los Quakers, que á la presente se hallan visitando Alemania. El Embajador inglés Sir Edward Goschen, al hacer la presentación hizo alusión al objeto de la visita diciendo que era para fortalecer los lazos de paz.

El kaiser dijo que esperaba su visita tomaría los sentimientos de amistad entre las dos grandes potencias hermanas.

El Príncipe von Bulow les telegrafió que esperaba proclamarían en Inglaterra que el pueblo alemán y el gobierno desearían vivir en paz y armonía con sus hermanos de allende el mar.

Para la víctimas

Paris.—Mr. Fallieres ha destinado veinte mil francos para socorrer á las víctimas de los terremotos del mediodía de Francia.

Se han abierto varias suscripciones con este objeto.

Una de ellas la encabeza el Banco de Francia con diez mil francos.

Barcos

Wellington.—La Cámara aceptó por unanimidad y con entusiasmo el otorgamiento del gobierno de Nueva Zelanda de costear un Dreadnought inmediatamente.

Todos se preparan

Roma.—En la sesión de la Cámara, discutiéndose el presupuesto de Guerra, el diputado Sr. De Palma pronunció un discurso demostrando la necesidad de que Italia se prepare para la eventualidad de una guerra.

Terminó diciendo que el mar Adriático es pequeño para dos potencias y que una de las dos banderas que en él flotan como soberanas tiene que desaparecer. (Grandes aplausos).

Moret

Granada.—Mr. Meermans obsequió anoche con un banquete á Moret en un carmen propiedad del anfitrión.

Terminado el banquete, Moret estuvo admirando la iluminación de la Alhambra.

Mañana saludará á sus correligionarios en el Casino Liberal y el viernes marchará á Madrid donde permanecerá unos días dirigiéndose luego á Suiza donde veraneará.

Los automóviles

Málaga.—Anoche ocurrió en el camino de Antequera un accidente automovilista.

El automóvil del médico señor Martos chocó con un carruaje que quedó destrozado: el señor Martos resultó con varias heridas en la cara de pronóstico reservado y el chauffeur con la fractura del brazo izquierdo.

Crucamiento

En la iglesia de las Calatravas se ha verificado hoy la ceremonia de cruzarse como caballero de la Orden de Alcántara, el Conde de Ardales del Río.

Fué su padrino el conde de Casa Pizarro.

Al acto asistió distinguida concurrencia.

Multando á la empresa

La Jefatura superior de policía ha multado á la empresa de la plaza de toros por lo ocurrido en la corrida del domingo con el ganado lidiado.

Según el certificado de los veterinarios tres de los toros corridos solo tenían cuatro años.

Correspondían á las ganaderías de Campos, Cortes y Aleas.

El proceso de Hostfranch

Barcelona.—Ha continuado hoy la vista del proceso de Hostfranch asistiendo mayor concurrencia que á las sesiones precedentes.

Siguen la prueba testifical.

No comparece D. Pablo Salmerón hijo de D. Nicolás, citado como testigo de cargo.

El diputado Corominas declara.

Relata que Salmerón recibió un anónimo amenazándole de muerte.

Ignoora quien fuese capaz de cometer el atentado.

Añade que Cambó no era de los designados para asistir la noche de autos al mitin solidario y si acompañó á Salmerón fué por encontrarse en el hotel cuando don Nicolás y los oradores se disponían á marchar á Hostfranch.

Se verificó un careo entre el testigo señor Corominas y el procesado Matamala, careciendo de interés.

Declara el sereno de Hostfranch y dice que oyó los disparos y acudió al sitio del suceso, pero que la aglomeración de gente le impidió aproximarse.

Vió un grupo que entraba y salía en el Ateneo de aquella barriada y que algunos de los grupos estaban armados.

A otras preguntas del fiscal contestó con vaguedad.

El alumbramiento de la Reina

Esperando el parto

La Granja.—Llegaron á media noche la Reina doña María Cristina y su séquito, la infanta doña Isabel, los príncipes don Felipe y don Raniero, el ministro de Gracia y Justicia y el director general de Registros.

El Doctor Gutiérrez dijo á las doce y media que el parto sería laborioso.

Una hora después la Reina dormía y velaban junto á su lecho su madre y su madre política.

Poco después llegaba el Infante Don Carlos.

La carretera de Segovia ha estado toda la noche animadísima por el gran movimiento de automóviles que traen á los palatinos y á las personalidades que tienen puesto en la presentación del nuevo infante.

Asistirán á la presentación del Infante ó la Infanta que nazca los ministros de la Corona que están en el Real Sitio, los jefes de Palacio, los presidentes de los Cuerpos Colegisladores, el obispo de Segovia, el presidente de la

Diputación provincial de Segovia, los gobernadores civil y militar de aquella provincia y el alcalde del Real Sitio.

Como se llamará

Dícese que al vástago que nazca se le pondrá si es varón Alvaro y si es hembra Beatriz interpretando los deseos de doña Victoria.

En vela

Toda la noche última la han pasado en vela los elementos oficiales antes citados.

Los periodistas que hacemos la información en el Real Sitio y la comisión militar nombrada para asistir al acto de la presentación, hemos permanecido en el único café que existe en la población.

Los militares vestían uniforme de gala.

Los demás personajes están hospedándose en la fonda y en la casa de canónigos y tenían los uniformes al pie de la cama.

Las personas reunidas en el café recordaban que en esta como en el alumbramiento anterior preocupaban á España las cuestiones de Marruecos.

Le duele poquito

A las once y media de la mañana la Reina no sentía grandes molestias.

Siguen llegando

Toda la mañana han continuado llegando á La Granja muchas personas para asistir al acto de la presentación.

Créese que hasta la tarde no saldrá la Reina de su cuidado.

La Reina se pasa

La Reina Doña Victoria abandonó esta mañana el lecho y paseó en automóvil por los jardines de Palacio.

Preparativos

Se han circulado las órdenes oportunas para que la batería de salvas disparo 21 cañonazos si es infante el que nazca y 15 si es infanta.

Madrid.—En el Ministerio de la Gobernación se ha colocado el farol que ha de participar á Madrid esta noche el nacimiento y sexo del nuevo hijo del Rey si se verifica el alumbramiento esta noche.

También está preparada la batería que ha de hacer las salvas.

Los preparativos de farol y de bandera se han hecho también en Palacio.

Merchata.

Gran café y confitería "La Perla,"

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado

Granizada de almendra.—Granizada de limón.—Biscuit glacé.—Merengues helados.

Precios del mantecado y cremas á 50 céntimos; granizadas á 25, y el paquete de barquillos á 15 céntimos.

Esta casa cuenta con el personal más competente y modérsimos aparatos para que su servicio pueda hacerse en las mejores condiciones á todas horas del día y noche, sirviéndose también á domicilio.

Moldes para helados de todas formas y precios.

Chocolates con pastas á 30 céntimos, Teléfono n.º 4.

Espectáculos

TEATRO CIRCO

COMPANIA CÓMICO LIRICA, DIRIGIDA POR LOS SEÑORES PEÑA Y PUHADES

Función para mañana.

Primera sección.—A las 8 y 1/2

Carceleras

Segunda sección.—A las 9 y 1/2

El amigo del alma

Tercera sección.—A las 11 1/4

Si las mujeres mandasen y El Ratón

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla 15

CASA NA DENTISTA Belmonte

El Agua de Solares

Está especialmente indicada para la
Neurastenia, Dispepsias, Artritis
y Catarrros Gastro-intestinales

AGUA DE SOLARES

De uso universal
como Agua de Mesa

De venta en Farmacias y Droguerías
Pídase en Hoteles y Restaurants

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

• • SEVILLA, NÚM. 15 • •

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Teléfono, núm. 70

Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras
CASA FUNDADA EN 1880

Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar.—CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Exportación á provincias, alquileres, cambios y reparaciones

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de pianos.

Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Véanse catálogos. Precios al contado y á plazos.—Véase la gran exposición de piano Gramophones de la Compañía Francesa.—Especialidad en Armoniums para Iglesias

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO

DICCIONARIOS BAILLY-BAILLIÈRE

DICCIONARIO
FRANCÉS-ESPAÑOL
CON LA PRONUNCIACIÓN FIGURADA
Y
ESPAÑOL-FRANCÉS

Un tomo en 12.º de 1500 páginas.

Obra importantísima para todos sin excepción, incluso para técnicos y profesionales, por contener todas las voces referentes á ciencias, artes ó industrias.

Encuadernado en tela, 5 pesetas.

LOS PRECIOSOS TOMOS DE LA COLECCIÓN
PUREZA Y VERDAD

SERIE PARA HOMBRES

Por Sylvanus Stall.
Traducción de Don Severino Aznar.

Lo que debe saber el niño.
Lo que debe saber el joven.
Lo que debe saber el recién casado.
Lo que debe saber el hombre á los 45 años.

SERIE PARA SEÑORAS

Por Mary Wood-Aiken y Emma F. A. Drake.
Traducción de D.ª Margarita M.ª de Montorrey.

Lo que debe saber la niña.
Lo que debe saber la joven.
Lo que debe saber la recién casada.
Lo que debe saber la mujer á los 45 años.

PRECIO DE CADA TOMO
En rústica, 3,50 pesetas.—Encuadernado, 4,50.

De venta: **Bailly-Baillière ó Hijos**, Editores, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

Guía de profesiones é industrias

AGUILAR

Secretario del juzgado municipal
Don Angel Aguilar Tablada.

ALMODOVAR DEL RIO

Cosechero de cereales

Don Francisco Paez Rodriguez, calle Hospital, 6.

Ricardo Navarro y Enos.—Montilla

VINOS FINOS

Podid la marca GLADIADOR.

POZOBLANCO

Maestro de Instrucción primaria
D. José Lozano y López.

VILLANUEVA DEL REY

Párvoco

Don Juan García Herrera.

ARRENDAMIENTO

Se hace desde San Juan próximo, de la casa núm. 2, calle Huerto de San Agustín, en precio económico. Hora de verla de 8 á 5 de la tarde. Razón, don Juan Antonio Montero, Fernández Ruano, 1.

ARRENDAMIENTO

Se hace de pisos independientes en la calle Madera Alta, núm. 36, con vistas y puerta al pascio de La Victoria; de la casa número 32, calle Gutiérrez de los Ríos, con horno para pastelería y portal anejo, con estantería y mo-trador, y de varios pisos en la calle Co-medias número 1.

Para precio y condiciones, Encarnación, número 7.



Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos Honores lisos, bordados y brochados. Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA

PAPEL En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

BERNANDO GILJO

CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, número 6

(Donde está la Fotografía)

CORDOBA

EL RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas

Es único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

El Aibaf Sordna anagrama de Andrés y Febiá, farmacéutico premiado de Valencia

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como son todos los slixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento

Se vende en CORDOBA. Farmacia de don Manuel Criado, calle Obispo Herxero, y principales farmacias de la ciudad, á 2 pesetas brte.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA. Córdoba.